



若葉小だより

No.471 1月号
令和5年1月10日
調布市立若葉小学校
校長 生田目 将

HP <http://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/> E-Mail wakaba-sho@chofu-schools.jp

「若葉小 未来につなげる みんなのわ」

魔法のような言葉

副校長 小林 義史

新年、あけましておめでとうございます。年末年始は天気のよい日が続き、穏やかな一年のスタートとなりました。令和5年の干支である「卯」は、芽を出した植物の茎や葉が大きくなる様子を表しており、目に見えて成長する年と考えられているそうです。うさぎのようにぴよんぴよん元気に跳びはね、大きく飛躍する一年にしていきたいものです。

さて、この冬季休業中、まさにうさぎのように勢いよく駆けるスポーツ選手の姿をテレビ越しに目にしました。高校や大学、実業団の駅伝です。前走者に追いつく（追いつかれる）瞬間にはらはらしたり、襷がつながる場面にはほっとしたり、一度見始めると夢中になってしまいます。襷をつなぐため必死に走る姿や、時折見られる苦しそうな表情には、思わず「がんばれ!」、「あと少し!!」と応援してしまいます。スポーツの世界なので、満足のいく結果に嬉しそうな笑顔もあれば、悔しそうな顔も見られました。しかし、どの選手からも、ここまでひたむきな努力を続け、仲間を信じ、仲間とともに歩んできたことが伺えます。目標に向かって、一本の襷を糧に、一人一人の力がチーム全体の力として結集していく、個の競技ではあるのですがチームプレーで成り立っていることを改めて感じました。

箱根駅伝で、箱根路を駆け抜ける選手の映像とともに、私の目に焼き付いた（耳に残った）のは、監督が選手に掛ける言葉です。約20km、1時間程度走り続ける選手にとって沿道での声援とともに後方につく運営管理車に乗った監督の存在は大きいことでしょう。走り続け、終盤にペースの落ちてきた選手が監督からの指示や応援でペースを持ち直したり、1kmごとに刻むタイムが上がったりする場面を見受けました。監督から発せられる魔法のような言葉は、選手一人一人の特徴や個性を知り尽くし、その選手にとって最も効果的な力となるものなのでしょう。また、走り切った選手への「よく頑張った。ご苦労様」や「ありがとう」の労いの言葉が印象的でした。

これは大学生を指導する監督の姿ではありますが、小学生の教育に携わる者としても相通ずるものがあると感じました。我々教員が目指している授業改善の視点の一つに「個別最適な学び」と「協働的な学び」があります。「個別最適な学び」は、子どもが自らの特徴やどのように学習を進めることが効果的であるかを学んでいくことや、自分の興味・関心等に応じた目標に向けて、学習を深め広げていけるようにすることをねらっています。また、「協働的な学び」は、集団において、一人一人のよさや可能性を生かすことで異なる考え方が組み合わせさり、よりよい学びを生み出していくことを目指しています。

このような学習を充実させていくために、我々教員は、子どもたちの個別の学習状況を適切に把握しておく必要があります。さらに、子どもたちが主体的に学習を進めることができるよう一人一人に応じた指導・支援が求められます。個性や長所に基づくその子どもにあった的確な言葉掛け、頑張りや努力を認め称賛する言葉掛け、これらを大切にしながら一人一人の力を確実にのばしていきたいと考えています。そして、同じ空間で学びを共有する仲間と、お互いの感性や考え方等に触れ、刺激し合うなかで学ぶ喜びを味わわせていきたいと思えます。

本校の学校だよりは SDGs (ESD)・GIGA スクール構想を鑑み、ペーパーレス化や校務改善等の観点からデジタル配信のみとしております。発行日には安全・安心メールにてお知らせいたします。市内各校や市長部局および本校関係諸機関様におかれましても、何卒ご理解ください。

1月の生活目標「言葉づかいを正しくしよう」

生活指導主幹

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひします。冬休みが終わりました。それぞれの家で年の越し作業やお正月、また、そういう中で、普段は会えない様々な人たちとの出会いもあったことと思います。その際、時と場合、相手に応じた挨拶や正しい言葉遣いはできていたでしょうか。

今月の生活目標は「言葉づかいを正しくしよう」です。「親しき中にも礼儀あり」とは申しますが、丁寧な言葉遣いを通して、親しい友達との間でも、よりよい関係性を構築していけるような、そんな一年にしてほしいと思います。

その他、授業中と休み時間、友達と目上の方、学年に応じた適切な言葉遣い等、時と場合に応じた言葉遣いができるよう、折にふれて指導していきます。

校内書き初め展について

◇展示期間： 1月23日(月)～1月27日(金)

学校公開期間中

◇展示場所：各学級前廊下

◇課題：1・2年硬筆、3～6年毛筆

※毛筆の課題は下記の通りです。

3年「お正月」

4年「元氣な子」

5年「希望の親」

6年「夢の実現」



国語部

小学校連合音楽会(5年生)の様子が調布FMで放送されます。若葉小は、第1部です。
1/21(土) 13:00～14:00 第1部
1/21(土) 14:00～15:00 第2部
1/21(土) 15:00～16:00 第3部

なわとび月間について

体育部

若葉小では、体力の向上のために1月11日(水)～31日(火)を「なわとび月間」として、短縄に力を入れて取り組んでいきます。体育の授業だけではなく外遊びのとき、6年間継続して使用するなわとびカードを使って、技の習得や組み合わせができるよう練習・検定を行っていきます。ご家庭では、身体に合う跳びやすい短なわをご用意いただき、練習のときに励ましていただけると嬉しいです。ご協力よろしくお願ひいたします。

ユニセフ募金について

代表委員担当

今年も若葉小学校では、代表委員会児童を中心に、ユニセフ募金活動を行います。教育活動全体を通して、人権尊重の精神やボランティア精神を育むための学習を行っています。

1月19日(木)、20日(金)の登校時間帯に昇降口で実施します。封筒や、後日配布のユニセフ募金のチラシを活用していただき、無理のないご協力をよろしくお願ひいたします。

1月の行事予定

日	曜	主な行事
10	火	全学年4時間授業◎ 始業式
11	水	給食始◎ 4・6年計測 なわとび月間始
12	木	1・5年計測
13	金	2年計測
14	土	
15	日	
16	月	委員会活動 3年計測
17	火	
18	水	
19	木	たてわり班活動 3年1・2・3組社会科見学 4年ゲストティーチャー ユニセフ募金活動
20	金	3年4・5組社会科見学 ユニセフ募金活動
21	土	
22	日	
23	月	クラブ活動 学校公開始 校内書き初め展始
24	火	
25	水	
26	木	音楽集会
27	金	学校公開終 連合図工展始 校内書き初め展終
28	土	
29	日	
30	月	4年5時間授業 連合図工展終
31	火	なわとび月間終

◎中休み10分

※下校時刻については、各学年便りをご覧ください。

※感染状況や緊急事態宣言等により、予定は変更になる場合もあります。ご了承ください。